

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y  
EMPLEOCULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN  
LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Las medidas de eficiencia adoptadas por el Servicio Navarro de Salud permitirán ahorrar al menos 15 millones de euros anuales

*La consejera Vera ha insistido en que "la reforma es necesaria para garantizar la sostenibilidad del sistema sanitario" y reclama "valentía" y diálogo para no lamentar en el futuro*

Viernes, 18 de enero de 2013

El Servicio Navarro de Salud cifra en más de 15 millones de euros el ahorro que se alcanzará este año 2013 con las medidas de eficiencia y optimización de los recursos más significativas.

Según ha trasladado la consejera de Salud, Marta Vera, la [unificación de los laboratorios](#) ahorrará

"solamente en reactivos" 7,3 millones de euros; otros 3,6 millones de euros provendrán de la [reforma de la atención continuada y urgente](#); otros 3 millones de la centralización y externalización de las [cocinas](#); con el [Plan de conciertos](#), 1,1 millones "con sólo tres de los grandes centros concertados" (San Miguel, CUN y Hermanas Hospitalarias) y un menor gasto de 7 millones de euros; y 150.000 euros la [unificación de los servicios de logística y almacén](#).

"En Navarra no se ha privatizado ningún servicio asistencial, se ha reducido el gasto en concertación en pro de la actividad privada y no hemos bajado un ápice la calidad asistencial de nuestros ciudadanos, al revés seguimos invirtiendo en nuestros propios centros", ha defendido la consejera, quien ha trasladado que "estos ahorros están revirtiendo en la mejora de la atención sanitaria".

Así, ha citado el "incremento" de los horarios de atención de los centros de Salud para los ciudadanos; la introducción de pruebas diagnósticas en centros en los que hasta ahora no las tenían; la creación de sistemas de información para la atención a crónicos; el programa de prevención de cáncer colorrectal; la apertura de quirófanos en Ubarmin; y la apertura en breve del nuevo edificio de urgencias.

La consejera, quien ha insistido en que está "en riesgo" la sostenibilidad del sistema sanitario" por factores coyunturales (la crisis) y por otros como el incremento de enfermos crónicos, envejecimiento de la



Cocinas hospitalarias.

población, tratamientos más costosos, ha destacado que es necesario utilizar de forma “más racional” los recursos y “fortalecer” el sistema público de salud “más valorado de España año tras año”, sistema navarro en el que no se aplican otras iniciativas adoptadas “en muchas CCAA”. Según la Federación de asociaciones en defensa de la sanidad pública, “la sanidad navarra es la más valorada de España con una puntuación de 159 puntos por delante de Aragón, que obtiene 139 y del País Vasco, que obtiene 137”, ha dicho.

Por estas razones, ha reclamado al Partido Socialista de Navarra que no apoye la proposición de ley contra el decreto foral que reordena la atención continuada y urgente, que, ha dicho, “mejora la atención” a los pacientes más vulnerables, “refuerza” con más medios y personal la atención ordinaria; “mantiene” el funcionamiento de los PAC, que no cierran, dado que existe el sistema de localización (presencia de los profesionales a menos de 15 kilómetros del PAC). “Ningún ciudadano tendrá que trasladarse a ningún otro PAC para ser atendido”, ha recalado, para agregar: “Soy consciente de que este cambio conlleva situaciones personales muy duras. Pero si no somos valientes ahora, si no atajamos ya determinados problemas, dentro de unos años nos lamentaremos profundamente de nuestra pasividad”.

### **Cronología para la implantación de las cocinas**

Por otro lado, Marta Vera ha informado sobre la implantación gradual del nuevo servicio de alimentación en el Complejo Hospitalario de Navarra: el próximo lunes 21 en el CHN-B (antiguo Virgen del Camino) el lunes 21; el viernes 1 de febrero en el CHN-A (antiguo Hospital de Navarra) y el lunes 11 de febrero, en el CHN-D (Clínica Ubarmin).

La empresa Mediterránea de Catering ha sido la adjudicataria del contrato, que supone una “centralización, externalización y renovación tecnológica (producción de platos, emplatado y distribución en la llamada cadena fría)” frente al anterior modelo de gestión descentralizada (había cocinas en los hospitales de Navarra y Virgen del Camino, a diferencia de en el Reina Sofía de Tudela y en el Psicogeriátrico) y de gestión directa. La empresa ha asumido el coste de las nuevas instalaciones (5 millones de euros), dado que las anteriores estaban obsoletas, según ha trasladado Vera.

En cuanto a los recursos humanos, de las 204 plazas existentes inicialmente (63 fijas, 9 vacantes y 132 eventuales), 45 personas con contrato fijo serán recolocadas en el Administración Foral (descontadas jubilaciones, comisiones de servicio, etc). La empresa se comprometió a contratar a 80 de los eventuales.